

# Leute und Landschaft

Neuer Bildband „Gottenheim – Mit dem Wein durchs Jahr“ wurde vorgestellt

**Gottenheim. „Gottenheim - Mit dem Wein durchs Jahr“ so der Titel eines Bildbandes über die Tuniberggemeinde, der kürzlich in der Bürgerscheune vorgestellt wurde. Fast 100 Bürgerinnen und Bürger, darunter auch die im Bildband porträtierten Gottenheimer, fanden den Weg in die Scheune. Sie erlebten interessante Stunden, in denen Fotograf Rolf Frei und Dr. Martina Strittmatter, mit ihrem Mann Dr. Bernhard Strittmatter Initiatorin des Projektes, über die Entstehungsgeschichte des Buches Anekdoten und Wissenswertes zu berichten wussten.**

Ursprünglich hatte das Ehepaar Strittmatter, selbst engagierte Hobbywinzer, die Idee, eine Chronik zum Jubiläum der Winzergenossenschaft Gottenheim in Auftrag zu geben. Die Winzergenossenschaft hatte dieses Jahr im August das 50-jährige Bestehen gefeiert. Gemeinsam mit dem international tätigen Fotografen Rolf Frei aus Weil am Rhein, wurde dann aber ein ganz anderes Konzept entwickelt und umgesetzt. „Anfangs war mein Eindruck: In Gottenheim gibt es nichts Besonderes zu sehen“, so Rolf Frei bei der Buchvorstellung. Dann aber habe er im Rebberg und anderswo wunder-



**Dr. Martina Strittmatter (links) assistierte Rolf Frei beim Signieren der Bildbände.** Foto: Werner Jäckisch

schöne Ecken kennengelernt. Erst auf den zweiten Blick habe sich ihm die Schönheit der Landschaft erschlossen. Fast neun Monate lang war Rolf Frei immer wieder im Rebberg unterwegs, um die vier Jahreszeiten in all ihrer Schönheit im Bild festzuhalten.

Neben Gottenheimer Originalen wie Bertold Schmidle und Frau, Ökowinzer Bernhard Streicher, Walter Hess und Heimatdichterin Martha Schmidle, wurden auch Bürgermeister Volker Kieber sowie die Unternehmerfamilie Merkle wie auch Manfred Leber von der Metallverwertung interviewt.

Dr. Martina Strittmatter ist begeistert vom Ergebnis: „Es sind Bilder, die einfach zum Betrachten einla-

den und Lust machen, diese wunderschöne Landschaft zu erkunden und die Menschen kennen zu lernen.“ Besonders bedankt sich Martina Strittmatter bei Bürgermeister Volker Kieber und bei der Winzergenossenschaft Gottenheim für die Unterstützung des Projektes. Übrigens: Wer noch keinen Bildband hat, der sollte sich beeilen. Von ursprünglich geplanten 1.200 Stück wurde die erste Auflage auf 2.000 erhöht, doch eine Neuauflage sei nicht vorgesehen, betont der Fotograf. Der Band wurde bewusst limitiert aufgelegt, um den besonderen Wert als Fotokunstwerk zu unterstreichen. Ein Teil der Unikate wurde von Gottenheimer Firmen und der Winzergenossenschaft abgenommen. Auch die Gemeinde Gottenheim hat einige Bildbände erworben. „Sie werden Eingang in unser Archiv finden - als besonderes künstlerisches Dokument der Gemeinde“, so der Bürgermeister. Volker Kieber freut sich über das Engagement des Ehepaars Strittmatter, durch das die Veröffentlichungen über Gottenheim mit einem besonderen Werk ergänzt wurden. Auch den Gottenheimer Firmen, die das Projekt unterstützt haben, gebühre der Dank der Gemeinde. (ma)

**Der Bildband** kann für 29,80 Euro im Rathaus und in einigen Gottenheimer Geschäften erworben werden.